
   

 

 むつ市議会第２３５回定例会一般質問 

 

（平成３０年３月２日から） 

質 問 順 序 議 席 番 号 通    告    者 

１ ２２ 番 半  田  義  秋  議 員 

２ １０ 番 東     健  而  議 員 

３ １８ 番 斉  藤  孝  昭  議 員 

４  ４ 番 工  藤  祥  子  議 員 

５ ２３ 番 菊  池  光  弘  議 員 

６ １１ 番 佐  賀  英  生  議 員 

７  ５ 番 横  垣  成  年  議 員 

８  １ 番 原  田  敏  匡  議 員 

９ ２５ 番 鎌  田  ち よ 子  議 員 

１０ １４ 番 中  村  正  志  議 員 

１１ １６ 番 浅  利  竹 二 郎  議 員 

１２ ２０ 番 村  中  徹  也  議 員 
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質 問 者   ２２番  半  田  義  秋  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．超高齢化時代を迎え

て 

(1) ２０２５年問題について 

(2) 終の棲家について 

市 長

２．人口減少の対策につ

いて 

(1) 外国人就労者について 

(2) 定年者をむつ市に移住させる対

策について 

市 長

３．地域住民の要望につ

いて 

(1) 田野沢地区の道路拡幅工事につ

いて 

(2) 桧川地区の融雪溝について 

(3) 宿野部地区の道路拡幅について 

市 長

４．市長の政治姿勢につ

いて 

(1) ２期目への再出馬を表明したが、

２期目への公約とむつ市の将来構

想は 

市 長
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質 問 者   １０番  東     健  而  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．西通地区簡易水道統

合事業について 

(1) 今後の水道事業計画と脇野沢浄

水場の活用について 

(2) 脇野沢地区への通水日数と水質

について 

(3) 八木沢浄水場の維持管理費につ

いて 

公 営 企 業 管 理 者

２．巨大地震災害に対す

る備えについて 

(1) 津波防災地域づくり推進計画の

策定状況について 

(2) 政府の地震調査委員会の説明に

対する当市の備えについて 

(3) 震度や津波に関する指定基準と

対策について 

(4) 巨大地震発生時の避難と周知に

ついて 

(5) 公共用建築物の耐震化の現況に

ついて 

(6) 避難誘導標識や避難路の目視と

自力避難について 

(7) 海岸線の防護防災対策について 

(8) 当市の水の危機管理体制につい

て 

市 長

公 営 企 業 管 理 者
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質 問 者   １８番  斉  藤  孝  昭  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．常備消防車両整備事

業について 

(1) はしご付消防自動車配備の必要

性について 

市 長

２．屋外施設の設備につ

いて 

(1) むつ運動公園陸上競技場及び各

小中学校グラウンドの照明施設の

必要性について 

市 長

教育委員会委員長

３．行政のリスクマネジ

メントについて 

(1) 安全管理及び安全指導の必要性

について 

市 長

４．職員採用について (1) 職員採用方法の見直しの必要性

について 

市 長

 

 

 

質 問 者    ４番  工  藤  祥  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．医療行政について (1) 子供医療費窓口無料化制度のペ

ナルティ廃止（未就学児）を受けて、

小学生・中学生の通院費助成まで拡

充すべき 

市 長

２．教育行政について (1) むつ市奨学金の利用状況、返済状

況について 

(2) 給付制奨学金を含む制度の拡充

について 

教育委員会委員長

３．福祉について 

 

(1) インフルエンザ予防接種の助成

を以前と同様の市民全員対象にす

べき 

市 長
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質 問 者   ２３番  菊  池  光  弘  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．空き家対策について (1) 空き家等の対策計画について 

(2) 行政代執行について 

(3) 空き家の有効活用について 

市 長

２．除排雪対策について (1) 除排雪費について 

(2) 通学路確保について 

(3) 貸し出し除雪機について 

市 長

３．糖尿病性腎症の重症

化予防について 

(1) 人工透析を減らすことについて 市 長

 

 

 

質 問 者   １１番  佐  賀  英  生  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．災害予防対策につい

て 

(1) 北海道東沖及び三陸沖地震につ

いて 

 ① 北海道東沖及び三陸沖地震につ

いての情報収集は行っているか 

 ② 上記事案の市民に対する事前情

報の広報について 

(2) 八甲田山及び恐山の噴火につい

て 

 ① 八甲田山及び恐山の噴火情報に

ついての収集は行っているか 

 ② 上記事案の市民に対する事前情

報の広報について 

市 長

２．生徒、児童のう歯に

ついて 

(1) むつ市管内の小学校のう歯の保

有状況について 

(2) う歯保有の主たる原因は何と考

えるか 

(3) う歯保有の生徒、児童の改善と対

策について 

市 長

教育委員会委員長
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質 問 者    ５番  横  垣  成  年  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．原子力について (1) 使用済核燃料中間貯蔵施設につ

いて 

(2) 原子力防災について 

市 長

２．再生可能エネルギー

について 

(1) むつ市内の現状について 

(2) むつ市の取り組みについて 

市 長

３．ゴミについて (1) 新焼却炉に向けた取り組みにつ

いて 

市 長

４．ジオパークについて 

 

(1) 費用対効果について 市 長

 

 

 

質 問 者    １番  原  田  敏  匡  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．宮下市政のこれまで

とこれからの歩みにつ

いて 

(1) １期目の公約の達成度と、成果に

ついて 

(2) ２期目に向けた重点課題につい

て 

市 長

２．スポーツ行政につい

て 

(1) スポーツ少年団への移行推進に

伴う学校体育施設開放事業の今後

の見通しについて 

(2) 幼少期からスポーツに触れる機

会を増やすための施策について 

(3) 障害者スポーツの環境について 

市 長

３．子ども・子育て支援

について 

(1) 平成２９年度の待機児童の状況

について 

(2) 保育士の雇用確保と定着化につ

いて 

市 長
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質 問 者   ２５番  鎌  田  ち よ 子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．子育て支援について (1) 福祉政策強化「子どもみらい部」

設置による支援体制について 

(2) 子育て応援パスポート事業につ

いて 

市 長

２．健康寿命の延伸につ

いて 

(1) むつ☆健康マイレージ事業の成

果と今後の目標について 

(2) 生活習慣病の対策について 

市 長

３．教育行政について (1) 健康教育の取り組みについて 

(2) がん教育について 

(3) ＬＬブック（理解が難しい方にも

読みやすい本）の推進について 

教育委員会委員長

 

 

 

質 問 者   １４番  中  村  正  志  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．一般施政方針につい

て 

(1) 大きく変わった理由について 市 長

２．地域包括ケアシステ

ムについて 

(1) 地域包括ケアシステムのポイン

トについて 

(2) 取り組みを加速させるために自

治体としてやるべきことは 

(3) ２０１８年度より完全実施され

る４事業について 

(4) 医療と介護の連携推進について 

(5) 地域包括ケアシステム強化法に

ついて 

市 長

３．外国語活動、外国語

科の導入について 

(1) 授業時間の確保について 

(2) 指導体制づくりについて 

教育委員会委員長
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質 問 者   １６番  浅  利  竹 二 郎  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．迫りくる危機（巨大

地震）への対応につい

て 

(1) ２月９日、政府の地震調査委員会

が３０年以内に根室沖及び南海ト

ラフを震源とする巨大地震発生の

確率を８０％程度に引き上げる、と

公表したことに、市長としてどのよ

うな危機感を抱いているか 

(2) むつ市として、根室沖巨大地震に

よって生起する地震、津波等あらゆ

る被災のリスク（危機）をどのよう

に見積もるか 

(3) この度の根室沖巨大地震発生確

率が引き上げられたことに対し、使

用済み燃料中間貯蔵施設及び東北

電力東通原子力発電所等原子力施

設の安全等について、事業者側に確

認の要はないか 

(4) 平成２５年１１月に改正された

耐震改修促進法により、大規模建築

物の耐震結果の報告が義務づけら

れたが、市内小中学校の状況はどう

なっているか 

市 長

教育委員会委員長

２．人口減少、高齢化社

会が直面している市内

除雪の現状について 

(1) 高齢者による屋外の除雪作業へ

の支援について 

(2) 市道除雪によって生じた堅い雪

の塊の処理について 

(3) 歩道の除雪について 

(4) 国道（市道）と距離がある私有地

に住む老人世帯の生活路の確保に

ついて 

(5) 屋根の雪下ろしに難渋する老人

世帯への支援について 

市 長
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質 問 者   ２０番  村  中  徹  也  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．むつ市と町内会と未

加入者について 

(1) むつ市と町内会の関係の根拠は

どのようなものですか 

(2) 未加入者についてはどのように

思っていますか 

(3) 未加入者宅の家庭ごみの搬出先

はどこですか 

(4) 未加入者宅への広報むつと回覧

板はどのようになっていますか 

(5) 町内会存続のために市の果たす

役割はありますか 

市 長

２．祝賀行事について (1) 天皇陛下の退位・即位に関連する

祝賀行事の予定計画はありますか 

市 長

３．法改正後初の「１８

才成人」の式典につい

て 

(1) 施行後最初は「１８才・１９才・

２０才」の三世代合同式典になりま

すか 

(2) 三世代合同式典は日程（冬季・夏

季）と式典場所に影響を与えますか

(3) 合同の場合「美容・衣装・着付け」

等に新成人が不備を生じませんか 

教育委員会委員長

 

 

 

 

 

 

 

 

 



   

 

 


	3月2日
	半田義秋議員
	東健而議員
	斉藤孝昭議員
	工藤祥子議員

	3月5日
	菊池光弘議員
	佐賀英生議員
	横垣成年議員
	原田敏匡議員

	3月6日
	鎌田ちよ子議員
	中村正志議員
	浅利竹二郎議員
	村中徹也議員


